56. GV der Schweizerischen Gesellschaft für Hotelkredit

Stabübergabe im Präsidium

Nach zehn Jahren tritt Thomas Bieger als Präsident der schweizerischen Gesellschaft für Hotelkredit (SGH) ab. Sein Nachfolger ist Alois Vinzens. Die SGH blickt auf ein erfreuliches Geschäftsjahr zurück und debattiert in einer Podiumsdiskussion über Roboter.

Text Iris Wettstein

Der Vorsteher des eidgenössischen Departements für Wirtschaft, Bildung und Forschung, Bundesrat Guy Parmelin, eröffnete die Versammlung im Marriott Hotel in Zürich per Videobotschaft. Er gratuliert dem neuen Präsidenten und verspricht: «Die SGH kann weiterhin auf den Bund zählen.»

Anschliessend ergriff der abtretende Präsident Thomas Bieger das Wort. Vor knapp 80 Anwesenden, darunter Genossenschaftlerinnen und Genossenschaftler, diverse Gäste sowie Vertreter von Bund, HotellerieSuisse und Schweiz Tourismus, blickte er auf seine zehn Jahre als Präsident und auf das vergangene Jahr zurück. Er verwies auf die sozialen Medien und deren Einfluss in der Bankenkrise, genauer gesagt der Krise der CS. Er ist sich jedoch sicher, dass die SGH ein solches Problem nicht hat: «Wir geniessen ein hohes Vertrauen bei unseren Geldgebenden, Genossenschafterinnen und Genossenschaftern und beim Bund, aber auch bei unseren Kundinnen und



Der neue Präsident der SGH Alois Vinzens zusammen mit Peter Gloor (Direktor SGH) und dem abtretenden Präsidenten Thomas Bieger (v.l.)

Kunden, der Beherbergungswirtschaft. Ausserdem geben wir mit langfristigen Kontrakten Stabilität.»

Der Präsident der SGH wird durch den Bund bestimmt, deshalb war bereits seit November 2022 klar, dass Alois Vinzens die Nachfolge von Thomas Bieger antreten wird. «Arbeiten in der Verwaltung macht nur Spass, wenn man ein gutes Team hat», sagte der Bündner und versprach, sich weiterhin für eine gute Zusammenarbeit mit allen Partnern einzusetzen.

Peter Gloor präsentierte ein positives Jahresergebnis. «2022 war ein gutes Jahr, es war ein Schritt zurück in die Normalität», sagte der Direktor.

Roboter in der Hotellerie

Bevor sich die Anwesenden im Marriott Hotel zum Stehlunch begaben, wurde in einer kurzen Podiumsdiskussion über den Einsatz von Robotern in der Hotellerie diskutiert. «Die Interaktion mit den

Gästen kann kein Roboter übernehmen, dazu braucht es Empathie», ist Claudia Züllig Landolt, Gastgeberin im Hotel Schweizerhof in der Lenzerheide GR, überzeugt. Sie könne sich aber vorstellen, backstage Roboter einzusetzen. Roboter könnten zum Beispiel Arbeiten abnehmen, die nicht sinnstiftend sind, wie Besteck polieren. Im Neuro Campus Hotel in Vitznau LU kommen bereits Roboter zum Einsatz, einer davon trägt das Geschirr in die Küche.

Tim Moitzi, Resident Manager in Vitznau erklärt: «Der Einsatz von Robotern ermöglicht den Mitarbeitenden mehr Zeit am Gast.» Wichtig sei aber auch, dass die Angestellten in den Prozess der Beschaffung eines Roboters einbezogen werden, damit sie nicht das Gefühl haben, ersetzt zu werden. Beide sind sich einig, dass Roboter das Problem des Fachkräftemangels nicht lösen können: Dafür braucht es weiterhin professionelle und geschulte Mitarbeitende.

MARKTPLATZ / SERVICE

Meisterköche an Bord – das Excellence-Gourmetfestival 2023

Grosses kulinarisches Kino an Bord

Das Line-up steht! Am 13. Oktober startet wieder der grosse Event für Freunde der hohen Kunst des Kochens. Das Excellence-Gourmetfestival ist die Krönung zum Saisonende der Badener Familienreederei Excellence.

Jetzt wurde die Liste der Gastköche bekanntgegeben. Zum Fine-Dining-Gipfeltreffen treffen dieses Jahr 35 Köchinnen und Köche an Bord ein – unter anderem auch der Koch des Jahres 2023 Benoît Carcenat vom Valrose in Rougemont VD. Die Chefs, die zu den talentiertesten der Schweiz gehören, bringen es auf über 600 Gault Millau-Punkte und 46 Michelin-Sterne.

Die eleganten Flussliner «Excellence Countess» und «Excellence Princess» sind Gastgeberinnen der exquisiten zweitägigen Fine-Dining-Reise zwischen Basel und Strassburg. Buchbar sind 46 Events mit einer oder mehr Nächten ab 325 Franken.



Jetzt Tisch reservieren: excellence.ch/gourmetfestival

Das 90-seitige Festivalprogramm 2023 jetzt online anschauen oder bestellen: **excellence.ch/kataloge**